



令和6年度 3月号

# 鶴牧中だよ!

多摩市立鶴牧中学校 HP アドレス <https://schit.net/tama/jhtsurumaki/>

## 教育目標

創造性に富み実行力ある生徒  
自他敬愛の心をもち奉仕する生徒  
心身ともに活気に満ちた生徒

### 新たな年度に向かって

校長 森田 剛

令和6年度も残りわずかとなりました。改めまして、保護者の皆様には、今年度も本校の教育活動にひとかたならぬ御理解と御協力を賜りましたことに感謝申し上げます。

この1年は、コロナ禍の影響を受けて来た学校での生活も、徐々にこれまでのように集団として様々な活動が行えるようになりました。感染症については、引き続き基本的な対策を施しながらも、本校の教育活動においても、ここ数年と比較すると、1年間を通して制限を設けずに全ての行事を実施したり、日常の学校生活においても、4月に給食を班の形にして喫食をするようになったりと、集団としての生活に戻ってきたと実感する場面が多くありました。

生徒たちも、所属する学年、クラスであったり、委員会や部活動であったり、学校という社会の中で、これまで以上に集団の中での自分の在り方を意識し、模索しながら成長を遂げた1年でもあったのではないかと思います。このような中、大きな行事を終えるごとに学年、クラスとしてのまとまりが出てきたことが今年度の成果の一つと言えます。また、施設の面でも大規模改修が始まりました。市や業者の方にも様々配慮をいただきながら改修が進み、より快適な環境で生活できるようになったことも大きかったと思います。創立から35年を経ての大規模改修は、来年度秋まで続きます。引き続き我慢をお願いする場面もありますが、新しくなった施設を大切にし長く気持ちよく生活できる環境を保つことを伝え続けます。

一方、細かいところでは、基本的な生活習慣であったり、学校のルール、マナーであったり、人との関わりであったり、いわゆる、人間が周囲との関係性の中で生きているからこそ、いつの時代であっても変わらない部分は引き続き改善し、よりよく成長していくよう、学校としての役割を果たしていかなくてはならないと感じています。我々教職員一同、学校は人が育つ場所、人を育てていく場所であることを改めて胸に刻み、次年度も保護者、そして地域の皆様との連携のもと、よりよい学校創りに取り組んでまいります。学校の日々の様子も、引き続きホームページ等でできる限りお伝えしてまいります。今後とも本校の教育活動への御理解、御協力をどうぞよろしくお願ひいたします。1年間ありがとうございました。

### 学校からのお知らせ

■<第36回卒業式> 3月19日(水)に第36回卒業式を挙行いたします。御参列を希望される保護者の皆様の人数制限は設けずに実施いたします。

■<給食の終了日> 3年生…3月13日(木) 1、2年生…3月18日(火)

■<吹奏楽部スプリングコンサートの御案内> 3月20日(祝)に本校体育館で開催されます。14時開演(予定)です。ぜひお越しください。御来校の際は、上履きを御持参ください。

■<よりよい学校づくりのためのアンケート> 今年度もWEBにより実施をさせていただきました。御協力をいただきありがとうございました。集計の結果を裏面に掲載させていただきます。より良い学校創りや学校教育の改善・充実に向けた御意見や御提案につきましては、今後の取組に生かしてまいります。引き続き、本校の教育活動への御理解と御協力を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

■<笑顔プロジェクト> 3月12日(水)に実施します。今年度は外部の演奏家によるアフリカ音楽のコンサートを行います。

■<舞鶴祭(Final)> 3月13日(木)に実施します。有志の生徒のパフォーマンスを披露する舞鶴祭は、コロナ禍で様々な制限のあった学校生活の中で少しでも生徒たちの主体性を大切にするための行事として実施をしてきました。アフターコロナの学校生活となり、行事もコロナ禍以前の形に戻ったことを受け、今回で最後(Final)となります。

2月21（金）に東京都教育委員会が実施する英語スピーキングテストを実施しました。授業で学んだ英語で「どのくらい話せるようになったか」を測るために実施しています。当日は、1年生と2年生が、専用のタブレットやヘッドセットを用いて、外部の試験監督の指示を受けながら進めました。音読の問題、対話形式の問題や場面を説明する問題等、様々な問題に一人一人が取り組みました。結果は来年度からの返却となります。自分の現在の力を把握して、今後の学習のアドバイス等を参考に、授業に取り組んでいきましょう。



### ダンス講習会

3月3日（月）と7日（金）に、ダンス講習会を行いました。2年生は、体育祭で演技する曲を生徒たちで選曲し、その曲の振付を教えていただきました。

1年生は、講師の先生が生徒たちのよく知っているアーティストの曲を選曲してくださり、オリジナルの振付を教えてくださいました。

どちらの学年も、2時間の講習でしたが、生徒たちも一生懸命に練習に取り組み、どんどん上達していました。気が付くとあっという間に2時間が過ぎていきました。音楽に合わせて体を動かすことを楽しんでいる様子が印象的でした。



### 国際理解授業（1・2年）

3月8日（土）に1・2年生は、国際理解のための授業を行いました。今年度は、エジプト、モロッコ、タイ、ボリビアの講師の皆さんにお越しいただきました。それぞれの国の歴史や文化についてお話をいただき、日本との違いを感じ、食べ物や景勝地、地理的な特徴など、生徒にとっても身近な内容に、世界の国々への理解を深め、関心をもつ機会となりました。



### 薬物乱用防止教室（3年）

3月8日（土）に3年生は、薬物乱用防止教室を実施しました。生徒にとっては、馴染みの全くない薬物とはどのようなものなのか、一度でも使用してしまうとどれだけ恐ろしいことが起こってしまうのか。また、誘われてしまった際に、どのように断ればよいのか、映像と併せて講師の先生からお話をいただきました。また、春からの新生活におけるSNS使用時の注意点についてもお話をいただきました。



### 学習発表会

3月7日（金）8日（土）に、学習発表会を実施しました。これまで授業で作成した作品や、夏休み中の課題、部活動の作品、校外学習の体験活動での作品などを展示の形で発表し、全学年がお互いに見学しました。また、8日（土）には、2年生が、校外学習の事後学習のまとめとして、発表会を行いました。多くの保護者の皆様にも御覧をいただきありがとうございました。



### 今後の主な予定

3月10日（月）生徒会朝礼 都立後期・二次再提出 11日（火）都立後期・二次学力検査  
 12日（水）笑顔プロジェクト⑤ 職員会議 13日（木）給食終（3年）舞鶴祭（Final）⑥  
 14日（金）合同礼法練習（1・2年）⑥ 都立後期・二次発表 17日（月）卒業式予行（午後カット）  
 18日（火）給食終（1・2年）卒業式準備（午後） 19日（水）第36回卒業式  
 20日（木）春分の日 24日（月）大掃除 25日（火）修了式 離任式 26日（水）春季休業日始

【参考として現段階の予定として4月の行事予定をお知らせいたします。】

4月7日（月）始業式 8日（火）第37回入学式 9日（水）安全指導 進級写真撮影 教科書配布  
 10日（木）給食始 全校集会 部活動説明会 14日（月）身体計測・新体力テスト 仮入部開始  
 16日（水）保護者会・教育計画説明会（午後カット） 17日（木）全国学力・学習状況調査  
 21日（月）生徒会朝礼 23日（水）校内研修・職員会議（⑤カット） 24日（木）仮入部終  
 25日（金）入部届締切 避難訓練・地区班分け防災訓練 26日（土）授業日（①～④）部活動保護者会  
 28日（月）全校朝礼 29日（火）昭和の日